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Sessione di aprile del Gran Consiglio dal 22.04. al 23.04.2024 
 

Riunione dei gruppi 22.04.2024: Elezione dei vicepresidenti dei gruppi 

Dopo l'elezione del co-vicepresidente Christof Kuoni a Presidente del Gruppo e le dimissioni del co-

vicepresidente Martin Wieland, è stato necessario eleggere due nuovi membri del Gruppo. La dire-

zione del Gruppo ha proposto il Granconsigliere Fabio Luzio di Cunter e il Granconsigliere Johann 

Baptist von Tscharner di Reichenau. Entrambi sono stati eletti all'unanimità e la loro disponibilità a 

ricoprire tale carica è stata apprezzata dagli applausi. 

Il presidente del gruppo Christof Kuoni con i nuovi vicepresidenti Fabio Luzio (a sinistra) e Johann Baptist von Tscharner 

(a destra) 

 

Resoconto della sessione 

Supplenti del gruppo PLR presenti:   

Hans Martin Meuli per Bruno Claus, Daniel Derungs per Jürg Rodigari, Cla Davaz per Rico Kienz, Auro Lunghi 

per Samuele Censi e Peter Hartmann per Anna Margreth Holzinger. 

 

Nella sessione di aprile è stata discussa la relazione sulla costruzione e il programma di costruzione delle 

strade per il periodo 2025-2028. La relazione è in linea con il programma del governo e con le risorse previ-

ste nel piano finanziario e costituisce la base per la pianificazione futura. La questione è stata presentata in 

Gran Consiglio dal vicepresidente della Commissione PLR - Granconsigliere Giovanni Jochum. Anche se il 

Gran Consiglio prende semplicemente atto di questo programma, c'è stato molto da discutere, da un lato dal 

punto di vista della politica regionale e, dall'altro, dalla legittima richiesta di poter raggiungere le nostre valli 

e i nostri paesi su vie di comunicazione sicure.   

Il secondo affare è stato la nuova costruzione del centro di formazione per la protezione civile Meiersbo-

den. L'affare è stato preparato da una commissione ad hoc composta dai nostri Granconsiglieri Christian Ka-

sper, Oliver Hohl e Maurizio Michael. Il nuovo edificio sostituirà il vecchio edificio amministrativo e scola-

stico risalente agli anni '70. Il costo totale dell'investimento ammonta a circa 19 milioni di franchi. Il Gran 

Consiglio ha approvato il progetto all'unanimità. Il progetto potrà quindi essere presentato agli elettori del 

Canton Grigioni, presumibilmente il 22 settembre 2024. Se approvato, i lavori dovrebbero iniziare nella pri-

mavera del 2025 e concludersi nell'estate del 2027. 
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Nomina dell'autorità giudiziaria per il periodo 01.01.2025-31.12.2028: Tribunale di giustizia 

Le seguenti candidature sono state raccomandate per l'elezione dalla Commissione Giustizia e Sicurezza 

(KJS) e dai gruppi politici e quindi sono state nominate dal Gran Consiglio: 

Presidenza: Dr. Miriam Lendfers, Centro 

Supplenti:  Dott. Andres Büsser, Centro e Dott. Basil Cupa, UDC 

Membri: Dr. Corsin Bisaz, PLR e Dr. Dieter Freibunghaus, PS 

 

Iniziativa parlamentare KJS relativa all'immediata introduzione della comunicazione elettronica nei proce-

dimenti giudiziari amministrativi (regime transitorio) 

Nei procedimenti civili e penali, le comunicazioni con una firma elettronica qualificata possono essere pre-

sentate utilizzando una piattaforma di consegna riconosciuta, ma ciò non è attualmente possibile nei proce-

dimenti che vedono coinvolti i tribunali amministrativi. Con questa iniziativa, la Commissione intende adot-

tare un regime transitorio in attesa dell'introduzione di Justitia 4.0 e dell'approvazione della piattaforma 

Justitia.Swiss.   

La Conferenza dei Presidenti raccomanda al Gran Consiglio di ritenere l'iniziativa come significativa e di no-

minare la Commissione Giustizia e Sicurezza (JJS) per preparare le basi giuridiche. La maggioranza del Gran 

Consiglio segue la raccomandazione e approva la la rilevanza. 

 

Incarichi 

Incarico del gruppo PS concernente l'introduzione di un formulario obbligatorio ai sensi dell'articolo 270, 

paragrafo 2, OR 

L’incarico chiede di introdurre l'obbligo per i proprietari di alloggi di dichiarare l'importo del canone d'affitto 

precedente. Tale richiesta è chiaramente respinta dal Consiglio e all'unanimità dal gruppo PLR. 

 

Incarico Gredig concernente le misure di coesistenza tra uomo e lupo nei Grigioni 

Chiediamo al Governo di esaminare e valutare in un rapporto interdipartimentale, le misure per la convi-

venza tra uomo e lupo e di valutarne la fattibilità per i Grigioni. L'obiettivo principale del rapporto è quello di 

evidenziare esempi di buone pratiche nelle zone popolate e abitate da lupi nei Grigioni, nei cantoni circo-

stanti e all'estero. 

Tuttavia, il Governo e la maggioranza del Gran Consiglio ritengono che i lavori già in corso e in corso di ela-

borazione (aiuti cantonali di attuazione, strategia habitat-foresta-selvaggina, progetti di ricerca, lavori degli 

studenti, orientamenti per la protezione delle mandrie, ecc.) siano sufficienti e che la relazione richiesta non 

apporti alcun valore aggiunto. Di conseguenza, l’incarico non viene adottato dal Gran Consiglio e dalla 

grande maggioranza del gruppo PLR. 

  

Incarico Rutishauser relativo alle strutture intermedie di assistenza agli anziani 

Si tratta di un incarico che affida al Governo il compito di individuare, sulla base dei dati disponibili, le strut-

ture di approvvigionamento necessarie in futuro nel settore intermedio. Contemporaneamente si tratta di 

indicare, in tale contesto e in quale misura, le esigenze di finanziamento. Il Gran Consiglio approva l’incarico 

all'unanimità. 

 

Incarico Degiacomi relativo ai contributi di gestione e di costruzione per mense nelle scuole professionali: 

L’incarico è stato ritirato. 

 

Ora delle domande 

Sono state presentate 14 interrogazioni. Tra queste, ovviamente, vi erano alcune interrogazioni riguardanti 

la concessione di prestiti e la strategia di partecipazione della BCG, cui ha risposto il nostro Consigliere di 

Stato e ministro delle Finanze, Martin Bühler. Fabio Luzio, membro del nostro gruppo, ha presentato un'in-

terrogazione sull'impatto del previsto innalzamento della diga del lago di Marmorera sulla strategia per la 

produzione di energia idroelettrica e per la riversione delle concessioni, e Thomas Rüegg sul piano d'azione 

Green Deal prima fase – Quanti progetti cantonali sono stati sostenuti? 

 

Tomils, 24.04.2024 / Werner Natter 


